

## DAFTAR PUSTAKA

### Buku

- Badan Keasatuan Bangsa dan Politik, *Buku Pedoman Kerukunan Hidup Umat Beragama* (Bekasi: Sekretariat Badan Kesatuan Bangsa dan Politik, 2015)
- Dwi Kartini, *Corporate Social Responsibility: Transformasi Konsep Sustainability Management dan Implementasi di Indonesia*, (Bandung: Refika Aditama, 2009).
- Djoko Purwanto, *Komunikasi Bisnis*, (Jakarta: Erlangga 2006)
- H.R. Ridwan, *Hukum Administrasi Negara*, -Ed. Revisi-12, (Jakarta : Rajawali Pers. 2016).
- Ismail Solihin, *Corporate Social Responsibility: from Charity to Sustainability*, (Jakarta: Salemba 2009)
- Jackie Ambadar, *Corporate Social Responsibility (CSR) dalam Praktik di Indonesia*, (Jakarta: PT. Elex Media Komputindo).
- John Hick, *An Interpretation of Religion* (New Haven, Conn.: Yale University Press, 1989), hal. 190-194.
- John Stott, *Isu-Isu Global*, (Bina Kasih 2015)
- Manfred Nowak dan Tanja Vospenik, *Facilitating Freedom of Religion or Belief: A Deskbook*, (Provo, USA: BYU International Center for Law and Religion Studies, 2010).
- Marbun dan Mahfud, *Pokok-pokok Hukum Administrasi Negara*, (Yogyakarta: Liberty, 1987)
- Mardikanto Totok, *CSR (Corporate Sosial Responsibility) Tanggung Jawab Sosial*, (Bandung: Alfabeta 2014)
- Miriam Budiardjo, *Dasar-dasar Ilmu Politik* (Jakarta: PT. Gramedia Pustaka Utama, 2013)
- Nirahua Salmon, *Hukum Perizinan Pengelolaan Sumber daya Alam di Wilayah Laut Daerah*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada 2013).
- Philipus M. Hadjon, *Pengantar Hukum Perizinan*, (Surabaya: Yurdika, 1993)
- Roy Goni, *Playing to Win*, (Jakarta: Akademia 2008)
- S. Prajudi Atmosudirjo, *Hukum Administrasi Negara*, (Jakarta: Ghalia Indonesia 1983)

### Jurnal

- Andrew Sany Utama dan Toni. "Perlindungan Negara terhadap Kebebasan Beragama di Indonesia Menurut Undang-undang Dasar 1945." *Civitas*, vol. 2, no. 1 September 2019.
- Archie B. Carrol, "Carrol's Pyramid of CSR: taking another look", *Carrol International Journal of Corporate Social Responsibility*, (2016): 1-3.
- Budiyono, "Hubungan Negara dan Agama Dalam Negara Pancasila", *Fiat Justisia Jurnal Ilmu Hukum*, Vol.8, No. 3 Juli (2014).

- undsngDamrizal, "Kebebasan Beragama dalam Perspektif Abdurrahman Wahid", *Jurnal Filsafat Agama dan Pemikiran Islam*, Vol. 1, No.2 (2016). DOI: <http://dx.doi.org/10.29300/mtq.v1i2.326>
- "Developments in the Law: Religion and the State." *Harvard Law Review* 100, no. 7 (1987): 1606–1781. DOI: 10.2307/1341231
- Herry. "Panggilan Sosial Gereja berdasarkan Pelayanan Yesus dalam Lukas 4:18-19: Sebuah Upaya Merevetalisasi Pelayanan Gereja." *Jurnal teologi dan Pelayanan*, (2020).
- John Elkington, "Towards the Sustainable Corporation: Win-Win-Win Business Strategies for Sustainable Development", *California Management Review*, Vol. 36, No. 2. DOI: 10.2307/41165746
- L. Barnes, "Cult books revisited: John Hick's God and the Universe of Faiths", *Theology*, Vol.122, (2019). DOI: 10.1177/0040571X18817438
- Matthias B. "The Churches and their Social Responsibility: A Christian perspective". *European Judaism*, 2013. DOI: <https://doi.org/10.3167/EJ.2013.46.01.11>
- Merlien Irene Matitaputty, "Kebebasan Agama Ditinjau dari Perspektif Hak Asasi Manusia", *SASI*, Vol. 21, No. 1 Juni 2015. DOI: 10.47268/sasi.v21i1.320
- M. Ied Al Munir, "Dari Kritis ke Tindakan Komunikatif: (Kritik Jürgen Habermas terhadap Modernitas dan Rasionalitas)", *Ruasyan Fikr: Jurnal Ilmu Studi Ushuluddin dan Filsafat*, Vol. 19, No. 1 Juni 2023,. DOI: 10.24239/rsy.v19i1.1320
- Ratna Kapur, "Gender and the 'Faith' in Law: Equality, Secularism, and the Rise of the Hindu Nation," *Journal of Law and Religion* 35, no. 3 (2020): 407–31. DOI: 10.1017/jlr.2020.42.
- Said dan Tengah, "Nalar Pluralisme John Hick Dalam", *Fikrah: Jurnal Ilmu Aqidah Dan Studi Keagamaan*, Vol. 3, No. 1, (2015) dalam Yohanes, :Metafisika Keterbatasan dan Pluralisme Agama Menurut John Hick", *Hanifiya*, Vol. 6, No.1, (2023)
- SETARA Institute, "Kondisi Kebebasan Beragama Berkeyakinan (KBB) 2023: Dari Stagnasi menuju Stagnasi Baru", 11 Juni 2024.
- Simon Butt, "Constitutional Recognition of Beliefs in Indonesia", *Journal of Law and Religion* 35, No. 3 (2020): 450–73. DOI: 10.1017/jlr.2020.39
- Utama, Andrew Sany, and Toni Toni. "Perlindungan Negara terhadap Kebebasan Beragama di Indonesia Menurut Undang-undang Dasar 1945." *Civitas* Vol. 2, no. No. 1 (September 2019): 29-41.
- Yossa A.P. "Hak Atas Kebebasan Beragama dan/atau Berkeyakinan: Forum Internum dan Forum Eksternum." *Jurnal Hak Asasi Manusia* Vol. 6, no. No. 6 (2021) : 68-83. DOI: 10.58823/jham.v6i6.56.
- Zikraini Alrah, "Kontrak Sosial dalam Pandangan Rousseau", *Paradigma: Jurnal Kalam dan Filsafat*, Vol. 1, No. 1 September 2019. DOI: 10.15408/paradigma.v1i01.27289
- Z. Kaźmierczak, "On the Key Terminological Decision in John Hick's Religious Pluralism", *Rocznik Teologiczny*, (2021). DOI: 10.36124/rt.2021.10

### **Hasil Penelitian**

- Asriyati, A. “Penegakan Hukum Terhadap Pelanggaran Ketentuan Izin Mendirikan Bangunan (Hotel Di Yogyakarta)”. Skripsi, Yogyakarta: Program Studi Ilmu Hukum Fakultas Hukum Universitas Atma Jaya Yogyakarta, 2018,
- Richie Ardi Putra, “Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial serta Hubungan Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial dengan Reaksi Investor: Skripsi, Depok: Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia, 2009

### **Peraturan Perundang-Undangan**

- Undang-Undang Republik Indonesia Tahun 1945
- Undang-Undang No. 39 Tahun 1999 tentang Hak Asasi Manusia
- Undang-Undang Nomor 40 Tahun 2007 tentang Perseroan Terbatas
- Undang-Undang Nomor 25 Tahun 2007 tentang Penanaman Modal
- Undang-Undang No. 11 Tahun 2020 tentang Cipta Kerja.
- Undang-Undang No. 28 Tahun 2022 tentang Bangunan Gedung.
- Peraturan Pemerintah Nomor 23 Tahun 2010 tentang Pelaksanaan Kegiatan Usaha Pertambangan Mineral dan Batubara
- Peraturan Pemerintah No 16 Tahun 2021 tentang Peraturan Pelaksanaan Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2002 tentang Bangunan Gedung.
- Peraturan Pemerintah No 47 Tahun 2012 tentang Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan Perseroan Terbatas .
- Peraturan Bersama Menteri Agama dan Menteri Dalam Negeri No. 9 dan 8 Tahun 2006 tentang Pedoman Pelaksanaan Tugas Kepala Daerah/Wakil Kepala Daerah dalam Pemeliharaan Kerukunan Umat Beragama, Pemberdayaan Forum Kerukunan Umat Beragama, dan Pendirian Rumah.
- Peraturan Menteri Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia No. 05/PRT/M/2016 tentang Izin Mendirikan Gedung.
- Peraturan Daerah Kabupaten Tanah Laut No. 1 tahun 2016 tentang Analisis Dampak Lalu Lintas.
- Staatsblad 1927 No. 156

### **Website**

- Badan Pusat Statistik Kota Samarinda, “Agama di Indonesia, 2024”.  
<https://samarindakota.bps.go.id/id/statistics-table/1/MzI0IzE=/agama-di-indonesia-2024.html> diakses pada 8 Oktober 2024
- Katolikana, “IMB Gereja Katolik Santo Joseph Kabupaten Karimun digugat Ormas Islam”. <https://www.katolikana.com/2020/01/23/imb-gereja-katolik-santo-joseph-kabupaten-karimun-digugat-ormas-islam/> diakses pada 31 Oktober 2024.
- Kementerian Agama Biro Hubungan Masyarakat, Data, dan Informasi, “Jumlah Penduduk Menurut Agama”.

- <https://satudata.kemenag.go.id/dataset/detail/jumlah-penduduk-menurut-agama> diakses pada 8 Oktober 2024.
- Legalitas.org, “IMB diganti jadi PBG: Ketahui Perbedaanya”, <https://legalitas.org/tulisan/imb-diubah-jadi-pbg>, diakses pada 29 November 2024
- Majelis Jemaat Gereja Kristen Indonesia, “Kronologi Perjalanan Pemabngunan Sarana Tempat Ibadah di Bogor 2001-2021”, <https://gkipengadilan.or.id/gkipengadilanbogor/kronologi-yasmin-2001-2021/>, diakses pada tanggal 9 September 2024
- SETARA Institute, “Penyederhanaan Syarat Pendirian Rumah Ibadah: Penghapusan Rekomendasi FKUB mesti Diikuti Langkah Progresif Lain”. <https://setara-institute.org/penyederhanaan-syarat-pendirian-rumah-ibadah-penghapusan-rekomendasi-fkub-mesti-diikuti-langkah-progresif-lain/>, diakses pada 31 Oktober 2024
- SuaraMuhammadiyah, “Menteri Agama: Rumah Ibadah dan Tempat Ibadah Berbeda”, <https://web.suaramuhammadiyah.id/2016/08/11/menteri-agama-rumah-ibadah-dan-tempat-ibadah-berbeda/> , diakses pada 11 November 2024
- Tempo, “Terkait GKI Yasmin, Sejumlah Ormas Islam Lakukan Protes”. <https://metro.tempo.co/read/302357/terkait-gki-yasmin-sejumlah-ormas-islam-lakukan-protes> diakses 18 September 2024.